

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Band: 36 (1990)
Heft: 14

Rubrik: Bourse ; Finance

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BOURSE/FINANCE

FRANC SUISSE

Les très fermes propos tenus par M. Markus Lusser, Président de la Banque Nationale Suisse (B.N.S.), réaffirmant, d'une part, la politique monétaire restrictive durable de la B.N.S. et qualifiant, d'autre part, de « dangereuse » l'évolution du franc suisse, ont permis à la monnaie helvétique de se reprendre de façon très nette par rapport aux monnaies du Système Monétaire Européen (S.M.E.).

A noter que M. Lusser n'exclut pas, pour la première fois, une adhésion suisse au système monétaire européen.

Pour les semaines à venir, les taux d'intérêt supérieurs à 9 % pour les dépôts à trois mois sur l'Euromarché devraient permettre au franc suisse de se stabiliser au niveau actuel par rapport au DM et même de progresser par rapport aux monnaies susceptibles de connaître un réalignement dans le courant du 2^e trimestre. A moyen terme et en dépit de la bonne santé économique suisse (croissance supérieure à 3 % — chômage 0,5 %), il faudra surveiller l'évolution d'éléments, tel l'inflation, suscitant des inquiétudes au sujet du Fr.s. Quelques chiffres :

- Après une hausse de 0,7 % en décembre, la Suisse a connu un taux d'inflation annuel de 5 % en 1989.
- La Banque Cantonale de Zurich a lancé de son côté une nouvelle ronde d'augmentations de taux hypothécaires, portant à 7,5 % le taux des nouvelles hypothèques et à 6 1/4 % le taux des anciennes. Une hausse de 1,2 % des taux hypothécaires est génératrice d'inflation puisqu'elle provoque une hausse des loyers de l'ordre de 7 %.
- Le déficit de la balance commerciale suisse a atteint Fr.s. 10,94 milliards en 1989, ce qui représente une aggravation de 31,3 % par rapport à 1988. A noter une hausse élevée des importations liées aux achats de biens d'équipements, une nécessité pour soutenir la croissance de l'appareil de production en Suisse.

MARCHÉ FINANCIER SUISSE

Les actions

A cours terme les taux d'intérêts élevés continuent d'avoir une influence négative sur le marché. Dans une optique plus longue toutefois la progression des bénéfices des sociétés devrait générer un climat boursier plus favorable. Nous privilégions pour l'ouverture de nouvelles positions les blue chips* des secteurs industriels et des services financiers. Ne pas oublier non plus l'action Nestlé qui a une belle carte à jouer dans un environnement marqué par un essor des exportations et de la consommation.

Obligations

Le marché obligataire suisse a beaucoup souffert des hausses successives du loyer de l'argent ainsi que des taux pratiqués sur le marché monétaire à court terme. L'effet des politiques restrictives continue à être perceptible et nous préconisons, lors de nouveaux investissements, essentiellement des placements marché monétaire et des obligations de caisse à court terme.

Norbert Fuchs

Société de Banque Suisse, représentation Paris

* Actions « phares », les plus représentatives dans un secteur d'activité donné, ex. : Nestlé pour l'agro-alimentaire.